

**IMPLEMENTASI METODE MUROJA'AH DALAM
MENINGKATKAN KUALITAS HAFALAN AL-
QUR'AN SANTRI PONDOK PESANTREN AL-
IKHLAS KRAPYAK TAHUNAN JEPARA**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelas Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**Krisna Lailatul Khodar
NIM 1910110139**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : KRISNA LAILATUL KHODAR
NIM : 1910110139
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Implementasi Metode Muraja'ah Dalam Meningkatkan Kualitas Hafalan Al-Qur'an Santri Pondok Pesantren Al-Ikhlas Krapyak Tahunan Jepara

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 07 Januari 2023 sampai dengan 27 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus,



Alfi Nikmah, M.Pd.I.
NIP. 198306102019042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus
 Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677
 Fax. 441613. 438818 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Krisna Lailatul Khodar
NIM : 1910110139
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Implementasi Metode Muroja'ah dalam Meningkatkan Kualitas Hafalan Al-Qur'an Santri Pondok Pesantren Al-Ikhlash Krpyak Tahunan Jepara

Telah diujikan pada 05 Juni 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Drs. Ulin Nuha, M.Pd.</u> NIP. 196512101999031001 Ketua/Penguji I	13-6-2023	
<u>Farid Khoeroni, S.Pd.I., M.S.I.</u> NIP. 198310222015031003 Penguji II	13-6-2023	
<u>Bahtiar Firdiansyah, M.Pd.</u> NIP. 199406072022031004 Sekretaris/Penguji III	13-6-2023	
<u>Alfi Nikmah, M.Pd.I.</u> NIP. 198306102019042016 Dosen Pembimbing	14-6-2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	13-6-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Krisna Lailatul Khodar**, NIM: 1910110139 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini

Kudus, 30 Maret 2023

Yang membuat pernyataan



Krisna Lailatul Khodar

NIM: 1910110139

MOTTO

خَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَعَلَّمَهُ

Sebaik-baik diantara kalian adalah
yang mempelajari Al-Qur'an dan mengamalkannya
(HR. Tirmidzi)¹



¹ Riyadh, Sa'd. *Agar Anak Cinta & Hafal Al-Qur'an Bagaimana Mendidiknya?*. (Bandung: Hikam PUSTAKA, 2017) 14

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil Alamiin.... Skripsi ini saya persembahkan kepada

1. Saya persembahkan skripsi ini untuk kedua orang tua yang selalu memberikan ketenangan, kenyamanan, motivasi, doa terbaik, dan menyisihkan finansialnya, sehingga bisa menyelesaikan masa studi saya selama ini.
2. Teruntuk nenek yang selalu memberikan motivasi melalui kisah-kisah unik dan serunya yang tidak dapat saya alami dimasa sekarang ini.
3. Untuk salah satu hambah Allah SWT yang selalu memberikan semangat, tenaga, dan pikirannya mulai sejak semester 4 sampai saat ini, terimakasih atas do'a, support, dan waktunya untuk selalu mengingatkan saya tentang betapa pentingnya manajemen waktu yang biasanya saya gunakan untuk hal-hal yang tidak produktif.
4. Terimakasih juga kepada para guru, dosen serta jajarannya yang selalu memberikan ketenangan serta keteduhan ketika belajar. Dan selalu mengajarkan tentang tujuan hidup yang sejatinya untuk mencari ridhonya Allah SWT
5. Teruntuk rekan-rekan saya yang tidak dapat disebutkan satu persatu, merekalah yang setiap waktu menjadi tempat bercanda, bertukar inspirasi, cara pandang, dan meluapkan segala keluh kesah. Saling bantu- membantu disaat teman mengalami masalah begitu sebaliknya. Terimakasih telah kebersamai sampai saat ini semoga kelak tetap seperti ini.
6. Semua pihak yang mensupport jalan untuk menyelesaikan skripsi ini, semoga kalian semua diberikan kesehatan, kenikmatan dan perlindungan dari Allah SWT agar terhindar dari bala yang datang menghapiri.

PEDOMAN TRANLITERASI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/SY	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	ـَ	A/a
ث	SiVsI	ض	D{/d}	ن	N/n	ـِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	Ww	ـُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع	A'/a'	ء	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	غ	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bi>
ذ	Zl/zl	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya> 'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِي	a>lamiy
Ain/Hamzah di Belakang		Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَّي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah				Ta>' Marbu>t/ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n		سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur hanya untuk Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, hidayah serta inayahnya sehingga Peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada nabi Muhammad SAW yang kita nanti-nantikan syafa'atnya di akhirat kelak Aamiin ya Rabbal Alamiin.

Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi persyaratan untuk mendapatkan gelar sarjana S1 dalam Ilmu Pendidikan Agama Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Dalam rangka penyusunan skripsi ini, Peneliti mendapatkan banyak bimbingan dan arahan dari berbagai pihak dan teman-teman. Oleh karena itu Peneliti sangat berterimakasih atas bimbingan dan arahan tersebut. Semoga amal baik tersebut dapat balasan yang lebih baik dari Allah SWT.

Dalam kesempatan ini, Peneliti secara khusus mengucapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc, M.Si., selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Dr. M. Ghufron, S.Ag, M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang Penelitian skripsi ini.
3. Bapak Puspo Nugroho, M.Pd.I., selaku ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Negeri Kudus.
4. Ibu Alfi Nikmah, M.Pd.I., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran dalam memberikan skripsi serta selalu memberikan arahan dalam proses penyusunan skripsi.
5. Bapak H. Nur Said, S.Ag, MA., M.Ag., selaku kepala UPT perpustakaan IAIN Kudus serta staf-staf yang membantunya yang telah memberikan izin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam mendukung proses penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh dosen dan staf Pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar kepada Peneliti selama menjalankan proses perkuliahan sehingga mampu memberikan motivasi, semangat, nasehat, dan kisah-kisah inspirasi yang membuka hati Peneliti untuk berpikir terbuka dan lebih baik.
7. Pengasuh pondok pesantren Al-Ikhlash yang senantiasa memberikan naungan, ilmu, dan perhatian serta suri tauladan untuk selalu menciptakan ketenangan dalam hati. Kesungguhan dan kesabaran selalu memberikan contoh yang diberikan

menjadikan salah satu manusia yang dipilih oleh Allah SWT sebagai Khalifah di bumi ini.

8. Masyarakat serta para santri yang telah mendukung dan berkenang untuk memberikan seberapa kata sehingga Peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
9. Keluarga dirumah, khususnya orang tua saya tercinta karena satu-satunya orang tua yang saat ini saya miliki yang mengajarkan arti dari sebuah kata perjuangan yang tidak akan mampu sekuat dan setabah dalam mendidik saya kecuali ibu. Tak lupa juga kakak-kakak dan adek yang membantu memberikan fasilitas dan mendukung untuk selalu memperjuangkan ilmu pengetahuan.

Semoga apapun yang diterima oleh Peneliti ketika proses bimbingan ini, dapat terbalaskan dengan ilmu-ilmu yang telah dipelajari dan bermanfaat untuk semua. Selanjutnya Peneliti tidak dapat memberikan balasan yang setimpal hanya bisa mengucapkan terimakasih banyak atas semua dukungan, bantuan, motivasi, serta bimbingannya. Semoga Allah SWT menyertai kebaikan itu dengan anugrah dan rahmat serta nikmat yang barokah. Akhirnya Peneliti dapat menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran Peneliti harapkan bertujuan sebagai bahan evaluasi pada karya-karya berikutnya. Semoga karya sederhana ini dapat memberikan manfaat baik untuk diri sendiri, orang lain, agama nusa dan bangsa khususnya bagi Peneliti Aamiin...

Kudus, 30 Maret 2023
Peneliti

Krisna Lailatul Khodar
NIM. 1910110139